

Fecha: 27-07-2024 Medio: Crónica de Chillán Supl.: Crónica de Chillán

ipo: Noticia general

Título: Más de 3 mil equipos de compostaje se han instalado en casi un año en Ñuble

Pág.: 3 Cm2: 424,7 VPE: \$352.489 Tiraje: Lectoría: Favorabilidad: 2.400 7.200

■ No Definida

## Más de 3 mil equipos de compostaje se han instalado en casi un año en Ñuble

RECICLAJE. En Chillán, se registran más de 50 toneladas de botellas recolectadas este año.

Vivian Beñaldo Catalán

n total de 50,4 toneladas de botellas plásticas, además de otras 324 toneladas de vidrio, es lo que se registra en Chillán, según datos proporcionados por el municipio de la ciudad, a raíz de iniciativas de reducir, reutilizar y reciclar los residuos de la comuna. Aquella representa y retrata el avance que se registra en la zona en lo relativo al reciclaje, entre otras medidas que se presentan a nivel regional y que van de la mano con leves que buscan incentivar este proceso medioambiental, tales como la Ley de Responsabilidad Extendida del Productor (REP), que prohíbe los plásticos de un solo uso.

Así, desde la Seremi de Medio Ambiente, destacaron que durante el periodo 2023-2024, la cartera y los municipios implementó la gestión de residuos orgánicos, logrando instalar 3 mil equipos de compostaje y vermicompostaje; 1.200 por parte de Ñuble Circular, 400 del programa Ministerial Reciclo Orgánicos, y 1.400 equipos instalados por programas municipales como Quiero Mi Barrio y Prodesal.

"En cuanto al reciclaje de plástico, vidrio y otros materiales, actualmente existen contenedores para vidrio en 17 de las



DESTACAN ROL DEL RECICLAJE EN LA APLICACIÓN DE POLÍTICAS PÚBLICAS.

21 comunas que conforman Ñuble. La meta es alcanzar las 21 comunas este año, lo que ha permitido reciclar aproximadamente 1.100.000 kilos de vidrio en la región durante el último periodo de 2023", destacó el seremi del Medio Ambiente de Ñuble. Mario Riyas.

En relación al plástico, que principalmente se recicla desde los hogares, hay contenedores específicos en 15 de las 21 comunas de Ñuble. Sobre ello, el seremi agregó que "el plástico recolectado en estos contenedores, principalmente PET1 proveniente de botellas de bebidas, jugos y aguas, alcanzó aproximadamente 300 mil kilos según el estudio de la Asipla, la asociación que agrupa a las empresas del plástico. El PET1 representó un 34% de to o el plástico generado a nivel nacional durante el año 2023".

## CHILLÁN

En esa misma línea, desde la Municipalidad de Chillán, por medio de la Dirección de Medio Ambiente, Aseo y Ornato, señalaron que han logrado internalizar en la comunidad el concepto de reciclaje, mediante talleres y charlas educativas en el área educacional, vecinal y social.

"Asimismo, se han instalado más de 200 puntos y contenedores en establecimientos y sedes sociales, los cuáles se encuentran abiertos a la comunidad. Junto a ello, se dispone de un total de 19 campanas para reciclaje de vidrio, 213 rejillas para reciclaje de botellas plásticas pet 1 y 99 rejillas para reciclaje de latas de alumínio", manifestaron desde la Dirección de Medio Ambiente Municipal.

En cuanto a la disponibilidad del Punto Limpio Municipal, ubicado en calle Arturio Prat a la altura del #153, cruzando Avenida Brasil, el cual recibe papeles, cartones, latas de aluminio, plásticos PET 1, vidrio, tapas plásticas, pilas y aceite comestible. Funciona de

## Experto afirma que región está al debe

 Álvaro Mendoza, ingeniero ambiental de la Universidad de Concepción, respecto al avance del reciclaje en la región, dijo que "Ñuble está al debe. Tenemos un tema de plásticos que resolver, no existe ninguna empresa de reciclaje que transforme, que valorice y si las hay es de muy baja escala. Lo que sí tenemos son residuos que terminan en un relleno sanitario, existe un reciclaje de vidrio y plástico que no debemos desconocer", explicó Mendoza,

 "El reciclaje está relacionado con la emisión de la huella de carbono, a partir desde ahí nace la importancia de bajar las emisiones", agregó.

martes a domingo, de 9 a 18 horas (horario continuado).

"Este año se sumaron dos Puntos Limpios, tipo container, el primero ubicado en Quilamapu y el segundo en Parque Oriente, cuya disponibilidad obedece a los horarios respectivos de sus parques y se puede depositar papeles, vidrios, cartones, latas de aluminio, plástico PETI, plástico PP, plástico PP, plástico PP, plástico PP, accite comestible", añadieron desde la oficina municipal.